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全市安全生产工作会议召开
李晋修作重要讲话 安桂武主持会议

本报讯（姜伟明）今年，大安市将坚持
增进福祉，继续办好与居民戚戚相关的十
件实事。

实施城市“门户畅通”工程。筹资7000
万元，开工建设长白铁路208道口上跨立
交桥，让城市“血脉”畅通无阻；实施“母婴
安康”工程。筹资2200万元，新建妇幼保健
院综合楼，打造妇幼保健的“安全港湾”；实
施“马路市场”整改工程。完成投资1.5亿
元，建成城区农副产品批发市场，根治令城
市“头疼”的“顽疾”；实施殡葬“服务提升”
工程。筹资3000万元，改造扩建殡仪馆，解
决设施旧和环境差的问题；实施“地下疏
浚”工程。上争资金1000万元，改造城区老
旧排水管网9公里，使市民免遭多年烦心
的“内涝”之苦；实施“宝宝乐园”工程。
筹资1700万元，建成大赉、叉干、海坨
3所幼儿园，逐步解决牵动众多家庭的学
前“入园难”问题；实施治安“天眼”工
程。投资600万元，安装视频监控400
处，打造守护城市安宁的“天网”；实施

“交通降压”工程。筹资2000万元，移址重
建城区客运站，缓解中心商圈“堵心”问题；
实施“精准扶贫”工程。对口帮扶94个贫困
村，探索扶贫开发“整乡推进”模式，加快脱
贫致富的步伐；实施“幸福夕阳”工程。为
60周岁以上老人免费进行健康体检，提高
80周岁以上高龄老人生活津贴发放标准，
让老年人“夕阳无限好”。
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从2006年我市引进保护性耕作技术
以来，这种耕作方式逐渐得到农民认可，
呈现出遍地开花、整体推进之势。至
2014 年，全市玉米保护性耕作技术由
2006年的几十亩已发展到142万亩，约占
全市玉米耕种总面积726万亩的五分之
一。随着技术不断完善，保护性耕作正助力
白城变为一座名副其实的生态新城。

“去年又是一个丰收年，俺是认准了这
保护性耕作，要永远用下去！”吴玉才爽快
地说出了心里话。64岁的吴玉才是洮北区
平安镇永平村的村民，他17岁开始种地，
可谓是干庄稼活的行家里手。吴玉才告诉
记者，自2010年他采用保护性耕作方式耕
种至今，土地收益连年拔高。2012年，他创
办了“白城市永远保护性耕作农机专业合
作社”，注册的会员有80余人……2013年，
得益于国家级保护性耕作工程项目的开
展，吴玉才得到了洮北区农机局免费提供
的6台大型免耕播种机。2014年春播，吴玉

才除去租金和人工费，仅靠为本村和邻村
免耕播种就收入近50000元。说到收入，吴
玉才笑着说：“这保护性耕作不仅让土地增
产，还让我创收，这样的好事儿我能不认可
吗？”

回想2009年冬，市农机推广站初次来
到永平村推广“保护性耕作”，全村人多数
不太接受，因为割秸秆刨茬子、翻地打垄、
三铲三趟，这是先人传下的种地规矩。“保
护性耕作”技术讲究的是“免耕”。“不割秸
秆、不刨茬子，不翻地、不打垄，不铲地、不
趟地，按宽窄行播种……”这让人听起来真

有点悬。吴玉才将相关材料仔细研究了两
个来月后，决定按这法子耕种。2010春季，
他家的玉米出苗率和苗的强壮度都要好于
传统耕作方式，这无疑给他吃了定心丸。伏
天旱情袭来，吴玉才的地只浇了两遍，比其
他村民的地少浇了二至三遍，光这块费用
吴玉才就省了一半还多，这还不算工钱。等
到秋后玉米入仓，吴玉才每公顷地比以往
增产1000多公斤。

尝到了甜头的吴玉才开始租种土地，
2013年，吴玉才所种的13公顷地全部采用
保护性耕作。他的耕地由于连续几年采用

保护性耕作，地块秸秆量大，秆变肥料，地
也有“劲”了。这更坚定了他的信心，他准备
发挥农机专业合作社的作用，带动更多农
民“免耕”。

白城牧场位于洮北区平台镇的“北大
岗”，由于地势高，植被条件差，几乎每年都
有大面积毁种及绝收现象发生。据白城牧
场的周游军介绍，他家的地块地势较高，前
年自7月初开始，有56天没有降雨，多亏自
己采用的是保护性耕作，去年一公顷地平
均产量在6000公斤。“要不是这‘免耕法’，
我这地就得绝收。 （下转二版）

瀚海“不耕”再谱新篇
●本报记者 薄秀芳

从2015年1月1日起我省全面实施“禁塑令”

本报讯（田宏 景林）不久前，吉林云飞鹤舞农牧业科技有
限公司和上海幸福9号电子商务有限公司联合举办了“幸福9
号——云飞鹤舞共建东北农产品直供基地”签约仪式。幸福9
号和云飞鹤舞公司将选择在镇赉县、通榆县和延吉市联合打造
直供基地，真正实现大米、杂粮、养生品三大品类从原产地到餐
桌的基地直供。此次签约，有助于镇赉县域内企业与农户通过

“电子商务”、“社区直供”、O2O等多种创新营销方式，走原产
地直供的新路子，提升品牌，提高附加值。

协议签订一个月以来，镇赉县已通过电子商务平台在淘宝
网上销售稻花香、珍珠米两个品种的大米500多吨，初战告捷。

在淘宝网上，消费者对镇赉大米好评如潮，预计2015年镇
赉大米在网上可实现1亿斤的销售量，从此开启镇赉电商时代

的新篇，加快镇赉“三农”发展的步伐。
另据了解，幸福9号电子商务有限公司由唯创国际集团创

立，在全国拥有4000多家实体门店及幸福9号电子商务网站，
专为老年人提供保健品、日用消费品、产地特供食品等。吉林
云飞鹤舞农牧业科技有限公司是一家互联网模式的新型农业
企业，致力于打造国内领先的优质农产品原产地直供平台。目
前已经实现了东北大米、杂粮杂豆以及人参、林蛙、鹿茸、蜂蜜
等东北优质养生品的原产地直供，是镇赉县、通榆县等多个地
方政府官方授权代表。这次幸福9号与云飞鹤舞联手，在镇赉
与通榆分别建立“大米”、“杂粮杂豆”直供基地，从源头上保
证产品的品质，为老年消费者的健康提供保障，让他们吃得放
心，吃出健康。

本报讯（记者薄秀芳 实习生陈硕）近日，
由中国老龄事业发展基金会举办的“大爱无疆”
资助贫困老人大型公益慈善活动走进我市。省
老龄事业发展基金会秘书长勾铁兵代表中国
老龄事业发展基金会，将120件棉被、200件棉
衣捐赠给白城地区的养老机构及贫困老人。

原市级领导王德坤主持当天的捐赠活
动。

据了解，中国老龄事业发展基金会举办
的“大爱无疆”资助贫困老人大型公益活动，
旨在呼吁全社会共同关心、帮助我国贫困老
年人。

另悉，前不久，省老龄事业发展基金会还
为我市贫困老人捐赠了床、轮椅等价值数十
万元的物品。

开启电商之旅 打造淘宝品牌

镇赉大米跻身电商平台初战告捷

“大爱无疆”公益活动在我市举办
连日来，在我市活跃着这样一群法律工作者，他们深入基层、走

进企业，开展“企业是我家，法律伴您行”活动，把法律服务送到企业，
为企业健康有序发展保驾护航。

据了解，市司法局自开展“企业是我家，法律伴您行”活动以来，
在全市社会律师、援助律师、公证员中选派优秀人员组成了“企业法
律服务团”，走进企业，开展法律体检服务、法律评估服务、企业公证
服务等。

截至目前，“企业法律服务团”走访企业120余家，对签订服务对
接单的98家企业开展了法律体检服务，查找出企业在用工、销售、管理
等方面的法律漏洞140余处，发现有23家企业存在法律风险。为企业
举办各类法制培训、知识讲座5次，解答各类法律咨询500余人次。

图①入企律师李佩图①入企律师李佩璟璟（中）在吉林省鼎丰米业有限责任公司解答法（中）在吉林省鼎丰米业有限责任公司解答法
律咨询。图②入企律师周晓蕙（左）在白城民用机场管理办公室帮助企律咨询。图②入企律师周晓蕙（左）在白城民用机场管理办公室帮助企
业审查合同。图③市司法局律师科工作人员入企发放法律援助爱心卡。业审查合同。图③市司法局律师科工作人员入企发放法律援助爱心卡。
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本报讯（记者李政孚）2014年以
来，白城工业园区高度重视安全生产
和信访维稳工作。为抓好这项工作，白
城工业园区采取五项措施。

一是全面落实安全生产责任制。
进一步强化党工委、管委会抓好各部
门安全监管领导责任，建立健全自上
而下的安全生产责任体系。年初同企
业签订安全生产和消防安全责任书，
进一步落实企业主体责任。

二是进一步加强常态化安全隐患
排查整治。坚持“全覆盖、深排查、强监
管、重检查”的动态监管检查模式，大
力开展安全生产隐患专项检查行动。
目前，共出动检查人数300多人次，检
查生产经营单位和场所180多户。共
下达整改通知书23份，排查整改安全
隐患155处。

三是加强安全生产宣传培训和标
准化建设。积极组织相关人员参加上级
举办的培训班。同时，邀请专家进行安

全生产专题培训，组织企业安全管理人
员学习参观、座谈讨论以搞好安全生产
知识培训。积极开展“安全生产月”宣传
活动，张贴安全生产宣传海报，制作工
业园区安全生产电视宣传片。大力推进
企业安全生产标准化建设，目前已达到
二级标准的企业8户，达到三级标准的
企业24户，年底前还将完成6户规模以
上企业的评审并实现达标。

四是加强安全监管防控体系建
设。建立三级安全监管网格化管理责
任体系，园区安全生产网站已完成与
省、市安全监管网站链接并投入使用，
安全生产3G监管平台也已实现信息
共享并投入使用。

五是做好信访工作。把信访工作
作为密切联系群众的重要渠道和具体
体现，切实完善和加强信访“四项机
制”建设，进一步强化法治观念，依法
解决涉法涉诉上访问题以确保园区企
业发展和社会稳定。

白城工业园区全力抓好
安全生产和信访维稳工作

①①

②② ③③

本报讯（浦薇）日前，我市《燕麦
生产技术规程》和《油用型向日葵杂
交种种子质量》两项吉林省地方标

准，经省质监局审定批准发布。
《燕麦生产技术规程》和《油用

型向日葵杂交种种子质量》两项省

地方标准项目，由市农科院起草，市
质监局审核把关。两项省地方标准
的发布实施，对规范本地区燕麦和
油葵的生产提供了重要依据，对促
进燕麦和油葵的标准化生产、提高
燕麦和油葵质量及附加值，增加农
民收入和发展高产、优质、高效、生
态、安全农业具有重要意义。

我市两项省地方标准经省质监局批准发布

本报讯（记者张赫 宋欣）1月7日，全市安全生产工作会议
在白城宾馆召开。市委书记李晋修，市长安桂武，省安监局副局
长丁喜忠，市委常委、常务副市长李明伟，市委常委、副市长徐
建军，市委常委、市委秘书长金喜双，市委常委、副市长柴高峰，
市政府副市长张国华，市政府秘书长刘俊道出席会议。

省安监局副局长丁喜忠就做好当前安全生产工作传达了
省委、省政府的意见和要求。市安监局、公安局、住建局、交通局
负责同志分别汇报了安全生产工作情况。

李晋修充分肯定了全市安全生产工作，并就进一步做好安
全生产工作强调四点意见。一要深刻吸取外地事故教训。近日，
国内其他地方相继发生重特大安全事故，造成了重大人员伤
亡，损失惨重、教训惨痛，我们要深刻吸取这些事故教训，做到
思想要重视再重视，任何时候都不能麻痹大意、不能放松懈怠、
不能心存侥幸；责任要落实再落实，真正把安全责任落实到各
个部门、单位和相关责任人，把安全制度落实到生产经营的每
个环节和责任主体；监管要严格再严格，各级安全监管部门必
须认真负起监管责任，严格执法不留情面，做到抓早抓小抓未
然，坚决防止小隐患酿成大事故。二要突出抓好安全监管工作。
要加强春运安全管理，防止将易燃、易爆等危险品带上车，严厉
查处超速、超员、超载等各类交通违法违规行为，防止发生重大

交通事故；要加强公众聚集活动和场所的安全保障，严格审批
程序，制定严格的安保措施和有效的应急预案，对人员聚集场
所进行全面细致的检查，坚决防止发生拥挤踩踏事故；要加强
易燃易爆危险品监管，从销售、运输、储存等各个环节入手，坚
决打击非法经营行为。同时要严格落实天然气、石油液化气检
验检测制度，严防泄漏爆炸事故发生；要加强对重点场所的安
全管理，加大对商场、影剧院、歌厅、饭店、医院、宾馆、学校、网
吧、养老院等重点场所的监管力度，清除安全隐患。三要切实增
强应急处置能力。加强值班值守工作，认真履行应急值守责任，
严格执行值班制度和领导干部带班制；做好应急处置准备工
作，健全完善应急处置机制，一旦发生事故，主要领导要第一时
间赶赴现场、靠前指挥，及时启动应急预案；加强信息沟通工
作，及时准确向上级报告，正确引导舆论，防止误导群众，避免
造成社会恐慌。四要全面加强安全生产工作组织领导。各地、各
部门要严格落实政府属地管理责任、部门监管责任和企业主体
责任。党政一把手要切实负好安全生产第一责任人的责任，对
本地、本部门、本单位的安全生产负总责。加大责任追究力度，
对因工作不力、责任不落实导致事故的，要依法查处，严厉问
责，决不姑息。

安桂武主持会议并就贯彻落实会议精神提出五点意见。一

是一定要迅速行动起来。当前全市安全生产形势仍然十分严
峻，各地各部门要高度重视，充分吸取近期外地发生的重特大
事故教训，迅速行动起来，切实把安全生产工作抓实、抓到位。
二是一定要全面排查隐患。要继续深化“三抓、六查、十检、四
改”和建档等有效措施，对重点领域、重点部位进行全面细致的
排查，不留死角、不漏盲区。三是一定要坚决整治重点领域。要
对人员密集场所、群体活动、道路交通、烟花爆竹、天然气、建筑
工地等重点领域进行逐一排查、整治，发现的安全隐患要立即
整改。四是一定要不断完善安全责任制度体系。要加快推进“四
化融合”、“三位一体”安全监管防控体系建设，确保实现网格化
监管 100%覆盖、企业标准化建设 100%启动、信息化建设
100%铺开、社会化管理群众诉求100%解决。五是一定要增强
应急处理能力。要制定科学的应急预案，健全完善预测预警机
制，加强值班值守，畅通信息报送渠道，强化舆论引导。

会前，李晋修、安桂武分别带队深入到国电龙华热电厂、白
城客运站、大润发购物中心和颐年养老院、道君药业、华润燃气
公司，实地检查企业生产运行、安全措施和制度落实等情况。

各县（市、区）党委或政府主要领导，各开发区、生态新区党
工委（管委会）主要领导，市安委会成员单位主要负责同志参加
会议。

我市成为全国第二批
信息消费试点市

本报讯（马丹）近日，第二批国家信息消费试点市（县、区）名
单公布，我市成功创建为全国信息消费试点市（县、区）。

据了解，2014年9月28日，工业和信息化部下发了关于征
选第二批国家信息消费试点市（县、区）的通知，在有条件的地区
开展信息消费试点示范。我市高度重视申报工作，市工信局经过
认真组织调研、大量数据搜集及专家咨询，集中力量做好了《白
城市国家信息消费试点城市申报材料》的编写、申报等相关工
作。

信息消费是当前扩大内需的引燃点，也是引发新一轮投资
需求的热点。近年来，我市大力发展网络基础设施建设，光缆铺
设总长度达到2.82万皮长公里；建成了覆盖全市的宽带IP城域
网，城市宽带网出口已达92G；全市1811个住宅楼小区，5014
栋楼宇，已有4018栋楼宇光纤化改造完毕。全市100%新建小
区实现光纤化。通过实施“光纤村”工程建设，全市73个乡镇，
919个行政村中有658个行政村达到宽带接入，2724个自然屯
中有1373个自然屯达到宽带接入。建设通信基站数量2668个，
市电子政务建设稳步发展，已形成了统一、高带宽的党政内外
网，建成了统一的政务协同办公系统，实现了公文的安全、快速
流转，提高了各部门办工效率。白城北方云计算中心已于2013
年6月开始运营，业务稳步发展。这些都为争创全国信息消费试
点城市奠定了良好条件。

下一步，我市将按照上级工作要求，加强组织管理，形成工
作机制，重点围绕建设信息基础设施、智慧城市建设、信息资源
整合，大力发展以移动互联网、大数据、云计算、物联网等新一代
信息技术为核心的信息服务业，挖掘白城新的经济增长点，推动
白城经济社会快速发展。


